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□晚报记者 詹莉莉

本报讯 情人节将至，送玫瑰表达爱意
成为市民的首选方式。昨日，市民任先生来
电说，情人节快到了，想送花给自己的女友。
可是女友一再表示，自己只喜欢蓝色妖姬。
任先生表示，平日工作忙没时间逛街，想通过
本报询问，二七区哪家花店有卖蓝色妖姬的
玫瑰花？“听说，蓝色妖姬是药水泡出来的，
用水养着会掉色，如果是真的，到时掉色的玫
瑰花岂不扫了收花人的兴？”任先生说。

“蓝色妖姬”玫瑰最受青睐
随后，带着任先生的疑问，记者走访了

郑州部分鲜花批发市场。虽然距离情人节
还有几天时间，可是前来预订鲜花的市民不
在少数，其中蓝色妖姬玫瑰花最受顾客青
睐。在陈寨花卉市场，一位店主告诉记者，

“物以稀为贵，由于多数玫瑰普遍是红色，因
此花瓣和枝叶全部是蓝色的蓝色妖姬，会给
人非常高贵神秘的感觉，所以最受欢迎。”

对于记者提出的蓝色妖姬是否掉色的问
题，多数花商都坚称，自家的蓝色妖姬是真

的，属于天然培植不会脱色。

“蓝色妖姬”并非荷兰“蓝玫瑰”
记者在一家花店中留心发现，盛养蓝色

妖姬的瓶水有些发蓝，而包裹过这种玫瑰的
花纸也被染成蓝色。店主坦言，这种蓝色妖
姬确实是用蓝色颜料泡过的，“如果是真正的
荷兰蓝玫瑰，当然不会是这个价格，每枝大概
要在200元左右的。”

兴华街一家花店老板称，其实，蓝色妖姬
没有国产跟进口的区别，不过是染色好坏的
问题。目前，郑州市场上出售的蓝色妖姬大
部分是在云南加工的。“价格高些的染色自然
好些，差的当然就便宜些喽！”

蓝色玫瑰种植技术未成形
郑州市园林管理处的相关专家表示，由

于玫瑰花本身缺乏天蓝色的花色基因，因此
目前尚未培育出真正意义上的花瓣是纯蓝的
玫瑰花。市场上出售的蓝色妖姬可能是通过
人工染色处理后变蓝的。“染色工艺差的就会
出现花色不均匀不自然现象，跟其接触的水
或纸张自然就会有残迹。”

春节期间，市长电话受理较多的问题：第
一位，出租车拒载。大量打工人员返乡过年，
致使春节期间我市的车站、机场等人群密集地
区出现严重交通拥堵现象，一些出租车司机不
愿进出该处，拒载投诉骤升。第二位，鞭炮扰
民。放鞭炮的人多，时间长，影响到周边居民

的休息。第三位，火车票难买。不少市民反映
郑州火车站公布的订票电话难打，打进后也订
不到票，市内一些售票点售票程序不规范，服
务员的态度也较差。

目前，对于市民投诉的具体案例，市长电
话室均已记录并转往相关部门进行处理。

□晚报记者 程国平 实习生 周岩

本报讯 这个情人节，除了可以到市场
上买浪漫玫瑰，还可以到网上买。昨日，全国
最大的室内花卉交易市场——陈寨花卉市场
开通了鲜花速递网站（www.zzczhh.cn），市区内
可免费送花。据了解，由花卉市场直接提供
鲜花在线预订在我省尚属首例。

记者昨日从刚开通的陈寨鲜花速递网站
看到，爱情花、节日花、亲情花等应有尽有，束
束包装精美，而且各自起了好听的名字，比如
长相厮守、我心如一、三世之缘、永恒之心，或
给人浪漫或给人温暖。此外，今年花商们还
别出心裁地推出了另外一种“花”：即用小熊、

小牛等可爱的毛绒玩具包装成花束的样子，
看上去非常可爱、漂亮。

记者看到，花束很漂亮，价格从 100多元
到数百元不等，最贵的是用玫瑰之王——99
枝蓝色妖姬扎成的“永恒之心”，标价 1299
元。“在网上订鲜花比到市场来买会优惠 10%
左右，最重要的是不用跑到市场上选花了，省
时省力。”市场管理人员表示，根据其他城市
的经验，新推出的这批鲜花束都是包装好的，
主要面向中高端客户群体。

陈寨花卉市场副总经理白占芳介绍，网
站依托陈寨花卉市场800余家商户，是为购花
人提供鲜花预订、鲜花速递及各类绿植产品
和工艺品在线销售的综合服务平台。

□晚报记者 马燕 张玉东

本报讯 昨日上午 9时 30分，郑东新区
省艺术中心广场锣鼓喧天，几十家秧歌队队员
热火朝天地进行表演，由市委宣传部、郑东新
区管委会、市文化局主办，市群众艺术馆承办
的我市2009年民间文艺大赛暨民间文艺表演

活动正式启动，该活动以秧歌为主要比赛项
目，全市 25支队伍、1300多人参加。经过角
逐，二七区文化馆秧歌队、金水区南阳新村社
区秧歌队、郑东新区阿卡迪亚秧歌队等获得了
一等奖，其余各队分别获得二等奖和三等奖以
及组织奖。这些参赛队伍还将在今明两天在
各辖区举行民间文艺表演活动。

昨日上午，在省艺术中心广场上，参赛队伍正在进行精彩的表演。晚报记者 白韬 周甬 图

陈寨花卉市场开通鲜花速递网站

网上订花便宜一成

“蓝色妖姬”并非天生丽质
市面品种染色而成

春节投诉热点
出租车拒载居首
市长电话已转往相关部门处理

昨日，市长电话室总结了春节期间市民投诉的热点情况，其中出租车拒
载、鞭炮扰民、火车票难买成为市民反映最突出的问题。 晚报记者 孙娟

市民马先生反映，其在北环与南阳路附
近一市场内购买的卫星接收器，花了 140元，
谁知回家发现根本无法使用，存在质量问
题。随后，马先生向市工商局 12315反映，但
惠济区工商局未受理。

马先生一气之下举报到了市长电话
室。惠济区工商局也表示委屈，称马先生

是在旧货市场购买的卫星接收器，由于是
旧货，按照规定不享受三包服务，所以才不
予受理。

为了帮助马先生解决问题，惠济区老鸦
陈工商所为双方进行调解，之后达成协议，家
电商退给马先生货款140元。对此，反映人表
示满意。

一村民反映，经济开发区司赵村第四村
民组村民赵某违法占用耕地建设房屋。接到
转办后，经济开发区潮河办事处进行了调查。

据悉，经济开发区2008年11月26日下发
文件，要求辖区内的各行政村对本村违法占
用耕地情况进行自报，由于司赵村漏报，因此

未将赵某列入此次违章建筑的拆迁范围，之
后潮河办事处分别查阅了土地局下达的拆除
名单相关资料，发现赵某确实存在违法占用
5.7亩耕地建设房屋的事实。

目前潮河办事处已找到赵某本人做工
作，并下达违章拆迁通知书，限期拆除。

出租车拒载、鞭炮扰民、火车票难买成为投诉热点

司赵村漏报违法占用耕地5.7亩

扭秧歌、跑旱船，看谁玩得好

情人节快到了，花香飘来


